

Protokoll der Mitgliederversammlung der DMV

Karlsruhe, 24. 9. 2019

Beginn: 17:00 Uhr. Ende: 18:45 Uhr
Es waren 28 DMV Mitglieder anwesend.

TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung

Die in den *Mitteilungen der DMV 27-2 (2019)* angekündigte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP 2: Bericht des Präsidenten

Der Präsident der DMV, Herr Götze, gedenkt der 2018 und bis dato 2019 verstorbenen Mitglieder.

Zum Präsidenten wurde Herr Götze, zum Vizepräsidenten Herr Hulek gewählt. Die Herren Lippert und Ziegler wurden in das Präsidium wiedergewählt.

Das Thema Übergang Schule–Hochschule spielte auch im vergangenen Jahr eine große Rolle. Hierzu wurde ein gemeinsamer Forderungskatalog der DMV, GDM, MNU und GAMM verabschiedet. Dieser wurde bei einem Pressetermin im Mai der KMK übergeben.

In der Präsidiumssitzung im September wurde ein Positionspapier der DMV zur Verwendung bibliometrischer Daten verabschiedet. Die DMV hat zudem die San Francisco Declaration for Research Assessment unterzeichnet.

Die DMV beteiligt sich an dem Konsortium MaRDI (Mathematical Research Data Initiative) im Zusammenhang mit der NFDI Initiative (Aufbau einer nationalen Forschungsdateninfrastruktur).

Die Gaußvorlesung am 5. Juni in Göttingen war ein großer Erfolg.

TOP 3: Minkowski-Medaille

Herr Götze stellt die Planungen zur Etablierung einer Minkowski-Medaille vor. Nach ausführlicher Diskussion wird folgender Beschluss gefasst:

Die Mitgliederversammlung der DMV beschließt die Einrichtung einer Hermann-Minkowski-Medaille nach den unten beschriebenen Prinzipien.

Konzept: Die DMV vergibt im zweijährigen Rhythmus, alternierend mit der Georg-Cantor Medaille, einen Preis für herausragende Mathematikerinnen und Mathematiker. Dieser Preis, die Hermann-Minkowski-Medaille, soll in der Regel nicht später als zwölf Jahre nach der Promotion vergeben werden, wobei Familienzeiten besonders berücksichtigt werden. Die Auszeichnung wird, unter Beachtung des akademischen Alters, für herausragende wissenschaftliche Leistungen verliehen, die internationale Anerkennung gefunden haben.

Preisgeld: Der Preis besteht aus einer Medaille und einem Preisgeld in Höhe von 2000 Euro. Die Übergabe der Hermann-Minkowski-Medaille sowie der Plenarvortrag der Preisträgerin oder des Preisträgers geschieht auf der Jahrestagung der DMV im Jahr der Verkündung, welche einige Monate vor der Jahrestagung erfolgt.

Ablauf der Nominierung und Auswahl: Nach dem Aufruf für Vorschläge in den DMV-Mitteilungen wählt eine vom DMV Präsidium eingesetzte Kommission mit externen Mitgliedern sowie Vertretern des Präsidiums die Preisträgerin, beziehungsweise den Preisträger aus. Hierzu können externe Gutachten eingeholt werden. Personen, welche befangen sind (im Sinne der Regeln der DFG) dürfen nicht an der Auswahl teilnehmen. Neben Vorschlägen mit unterstützenden Schreiben sollen versuchsweise auch Eigenbewerbungen zugelassen werden.

Dies soll ein Preis für herausragende Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler werden. Es ist vorgesehen, die Minkowski-Medaille im zweijährigen Rhythmus im Wechsel mit der Cantor-Medaille zu verleihen. Die Mitgliederversammlung diskutiert das Konzept und beschließt einstimmig die Beschlussvorlage mit einer Änderung.

TOP 4: Format der Jahrestagung

Herr Götze berichtet über Überlegungen, das Format der Jahrestagungen zu überdenken. Frau Agricola berichtet, dass die Studierendenkonferenz neu konzipiert wurde. Diese findet 2020 in Leipzig vor der Jahrestagung statt. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer diskutieren verschiedene Möglichkeiten, die Jahrestagung attraktiver zu gestalten. Das Präsidium ist für alle Vorschläge der Mitglieder zur Gestaltung der Jahrestagung dankbar.

TOP 5: Diskussion in der Mitgliederversammlung

Es gab keine weiteren Diskussionen.

TOP 6: Kassenbericht, Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Vorstands

Der Schatzmeister legt einen detaillierten Kassenbericht für 2018 vor.

Im Jahr 2018 hatte die DMV Einnahmen von 357 148,41 Euro. Die Ausgaben lagen bei 361 467,74 Euro. Der Schatzmeister erläutert die Entwicklung der Rücklagen ebenso wie die langfristige Finanzplanung. Diese lässt spätestens ab dem Jahr 2023 ein strukturelles Defizit erwarten, das eine Beitragserhöhung erforderlich machen wird. Des Weiteren präsentiert der Schatzmeister den Kassenbericht für das Jahr 2018 im Detail, Zudem

hebt der Schatzmeister die Unterstützung durch die FU Berlin hervor, mit der die DMV gemeinsam das Netzwerk- und das Medienbüro betreibt.

Mit Schreiben vom 7. 3. 2019 bescheinigen die Kassenprüfer (Dirk Langemann und Andreas Meister) die einwandfreie Konto- und Buchführung und bedanken sich bei der Geschäftsführerin Frau Kirstein-Gaekel für ihre hervorragende Arbeit.

Auf Antrag eines Mitglieds entlastet die Mitgliederversammlung den Vorstand einstimmig. Der Vorstand hat an dieser Abstimmung nicht teilgenommen.

Fr., 1. 11. 2019	Verleihung des Medienpreises der DMV in Berlin
Do., 21. 11. 2019	Gauß-Vorlesung in Wuppertal
Do., 18. 6. 2020	Gauß-Vorlesung in Greifswald
Herbst 2020	Gauß-Vorlesung in Bremen

TOP 9: Verschiedenes
Ein Teilnehmer fragt nach der Entwicklung der Mitgliederzahlen. Der Schatzmeister erläutert diese.

Daniel Grieser (Schriftführer der DMV)

TOP 7: Wahl der Kassenprüfer

Herr Langemann und Herr Meister werden von der Mitgliederversammlung wieder als Kassenprüfer bestellt.

TOP 8: Anstehende Jahrestagungen

Die nächsten Tagungen, an denen die DMV organisatorisch beteiligt ist, sind:

- DMV-Jahrestagung 2020 (14.–18.9.) in Chemnitz
- Gemeinsame Tagung DMV–IMU (Israel Mathematical Union) 2021 (8.3.–10.3.) in Jerusalem
- ÖMG-DMV-Jahrestagung 2021 (27.9.–1.10.) in Passau
- DMV-Jahrestagung 2022 (derzeit unbekannt).

Aufruf zur Benennung von Kandidatinnen und Kandidaten für die Präsidiumswahlen 2020

Im Auftrag des Präsidenten teile ich Ihnen mit, dass zum 1. 1. 2021 sieben Positionen im Präsidium neu zu besetzen sind. Dies sind:

- Präsident/in und Vizepräsident/in. Diese werden vom Präsidium für 2 Jahre gewählt.
- Schatzmeister/in, Herausgeber/in der *Mitteilungen*, Herausgeber/in des Jahresberichts sowie zwei weitere freie Sitze im Präsidium. Diese werden von allen DMV-Mitgliedern für 4 Jahre gewählt.

Die Positionen Präsident/in, Vizepräsident/in, Schatzmeister/in und Herausgeber/in der *Mitteilungen* beinhalten einen Sitz im Vorstand.

Alle DMV-Mitglieder können Wahlvorschläge für alle Positionen machen. Diese müssen nach Paragraph § 2b der

Wahlordnung von mindestens zehn Mitgliedern unterstützt werden und bis zum 30. April 2020 bei der Geschäftsstelle eingegangen sein.

Weiterhin ist nach § 2a der Wahlordnung das Präsidium verpflichtet, für jede frei werdende Position im Präsidium wenigstens einen Kandidaten/eine Kandidatin zu benennen.

Ich möchte alle Mitglieder nachdrücklich bitten, Vorschläge zu machen. Es wäre wünschenswert, mehr Kandidaten und Kandidatinnen als Positionen zur Auswahl zu haben.

Daniel Grieser
(Schriftführer der DMV)